

Une dictée pour construire l'Europe

On s'attendrait plutôt à ce que la dictée soit au programme des classes primaires ou des collégiens. Pourtant, il y a quelques semaines, des élèves de seconde et de première du lycée Jean-Moulin se sont pliés à l'exercice. Une énième réforme de l'enseignement serait-elle passée par là ? Rien de tout cela. En fait, cette dictée avait pour cadre la Journée européenne des langues, dont l'objectif depuis cinq ans est notamment de faire découvrir par ce biais, d'autres cultures. Pour la première fois, le lycée Jean-Moulin s'est porté volontaire pour y participer. Ou plus précisément Annie Ghizzardi, professeure d'italien. Du coup le texte proposé

en vocal via internet et en simultané dans bien d'autres établissements européens, avait pour titre « *Combattiamo insieme il cambiamento climatico* (Combattons ensemble le changement climatique) ».

Un exercice difficile

Le temps a passé depuis et, lundi dans le hall du lycée, une partie des candidats à cette dictée au thème malheureusement bien d'actualité, se sont vus remettre non pas un diplôme en fonction de leurs notes obtenues, elles se situent par ailleurs entre 15 et 19, mais une attestation de participation. Au motif « *d'avoir relevé le défi avec enthousiasme et su vaincre leur appréhension pour un exercice difficile qui s'est trans-*



Une partie des participants s'est retrouvée lundi matin dans le hall du lycée Jean-Moulin pour recevoir son attestation.. Une collation a suivi. (Photo B. D.)

formé en un moment ludique durant lequel les élèves ont retrouvé le goût des

mots, de la syntaxe et le plaisir de découvrir le sens du texte », expliquait Annie

Ghizzardi, en présence du proviseur Jean-François Guerini

Et à ce jeu-là, certains se sont particulièrement distingués. Hamza s'en est tiré avec un 19 et aussi ce sentiment, « *faire une dictée en langue étrangère est très utile car nous écoutons ce qui nous est dit avec plus d'attention* ». De son côté Méline s'est prêtée d'autant plus volontiers à l'exercice qu'elle veut devenir plus tard prof d'italien. Et Théo retiendra de cette expérience « *qu'elle permet de mesurer le niveau de compréhension orale de chacun* ».

On l'aura compris cet événement ayant séduit tout le monde devrait être reconduit l'année prochaine et même élargi à d'autres langues européennes. Arrivederci donc !

B. D.